
 

ASSEMBLEE GENERALE DU 14/06/2025 

 

Présents 

ALIA Jean-Paul, BACHERER Claudine, BALLANFAT Neddy Yann, BOUILLARD 

Michèle, BROCARD Gilles, CANTARINI Alain, CHOISY Robert, CHOUZENOUX 

Didier, DEMIRCI Ibrahim, DEVITRY Michèle, DOSSOT Sylvie, DUCHENE Pascal, 

DUFAUT Ghislaine, FAYE Marie, FRICOTEAUX Daniel, GAY Florence, GERARD 

Daniel, GILLET Nicole, HUBSCHWERLIN Denis, JOUANNET Hervé, KLABALZAN 

Yvette, LENOIR Max, LOSIAUX Nadège, MATHIEU Pascal, MEDINA Manuel, 

MENIGAULT Martial, MENNETRIER Thierry, PANFILI Olivier, POMMIER Andrée, 

POMMIER Lionel, ROUSSEAU Gérard 10, RUEFF Christian, SIMON Jean-Claude, 

SIPILI Florence, SOTTY Annick, VASSAUX René, VITRY Dominique,  

• Le président ouvre la séance. 

• Appel à candidature 
Le secrétaire rappelle le vote du bureau du comité. Il précise les membres sortants, 

BROCARD Gilles – MARCHAND Sébastien et MATHIEU PASCAL, et les membres 

démissionnaires, DOSSOT Sylvie -  MEDINA Manuel et MENIGAULT Martial. Et 

précise qu’il y a six candidats. Il demande s’il y a d’autres candidats dans 

l’assistance mais personne ne se manifeste. 

Le président présente le rapport moral. 

                                       Rapport moral   A.G.  2025 

 

 L’heure est au bilan de la saison 2024/2025. 



 Je pense que nous pouvons être satisfait de notre bilan. 

Je vais commencer par les remerciements. 

• Merci à notre CCR, secrétaire et arbitre pour le travail considérable qu’il a effectué tout au long de 

la saison. 

• Merci à notre trésorière pour avoir tenu parfaitement les comptes de cette saison. 

• Merci à tous les clubs et bénévoles qui ont accueillies les championnats, nous avons été très bien 

reçus. 

J’ai demandé depuis quelques années des efforts en participation à nos championnats et nous 

avons une progression tous les ans, c’est bon pour tout le monde et le côté financier du comité. 

Surtout ne relâchons pas car nous ne sommes pas à l’aise pour autant, une rechute et nous 

serions en difficulté, puis nous avons besoin de conserver nos acquis (le nombre de 

qualifications). 

Sur un total de 110 licenciés, 75 ont participé a au minimum un championnat duplicate et 86 au 

minimum a un championnat libre. Seuls 21 licenciés n’ont pas participé à un championnat. Il faut 

donc inciter les joueurs à participer a plus de championnats et pour ceux qui ne l’ont pas encore 

fait à découvrir les championnats duplicatés. 

Nous n’avons pas fait de dépenses autres que de l’administratif. 

Certains incidents concernant la discipline se sont produits cette année et c’est 

regrettable. Le président de la CCR, en concertation avec moi-même, a décidé de 

régler ces incidents sans passer par la chambre de discipline. Il vous en dira plus 

lors de son rapport. 

Le site du comité, ça fonctionne de mieux en mieux, amélioré régulièrement par notre secrétaire, 

beaucoup l’utilisent pour les inscriptions, il y a tous les renseignements que vous pouvez avoir 

besoin, si certains ne savent pas s’en servir demandez à votre président de club, à pascal ou moi-

même.  

Pour information le comité dispose également un groupe sur Facebook « Tarot Champagne 

Ardenne » qui vous donne les résultats de championnats et également les annonces de concours. 

Dans le souci de faire mieux et améliorer notre comité et les déroulements de championnats je 

pense qu’il serait bien d’entendre vos retours, nous sommes là pour cela. 

Nous avons besoin de volontaires au sein du bureau pour prendre des décisions quand il le faut et 

donner des avis et idées qui fera avancer le comité dans le bon sens pour tous. 

J’ai dans mon rapport moral de la saison dernière conclu que c’était je cite (une bonne saison 

avec un bilan prometteur, continuons dans ce sens). Je vous dis nous l’avons fait, vous l’avez fait, 

le comité va bien, continuons dans ce sens. 

Merci et bravo à tous  

• Rapport du CCR 
Le ccr présente ensuite le rapport des compétitions. 

Compte-rendu du CCR du Comité Champagne-Ardenne de Tarot 



 

1. Participation 

La saison 2024-2025 du comité Champagne-Ardenne de Tarot a connu une belle 

dynamique en termes de participation. Nous avons enregistré 86 joueurs en libres 

et 75 joueurs en duplicaté, soit une augmentation notable par rapport à la 

saison précédente. Cette progression témoigne de l’intérêt croissant pour nos 

compétitions locales et du dynamisme de notre comité. 

Nous constatons une hausse de la participation dans la majorité des 

compétitions, reflet de l'engagement des joueurs et de la qualité de l'organisation. 

Seules trois épreuves connaissent une légère baisse : le championnat promotion, 

les triplettes D2 et la Coupe de France. Ces exceptions restent marginales au vu 

de la tendance générale très positive. 

Je vous encourage vivement à poursuivre dans cette dynamique pour la saison 

prochaine, en continuant à promouvoir nos compétitions et à entretenir cette belle 

énergie collective. 

ANNEXE 1 PARTICIPATION XLS 

 

2. Discipline 

Au cours de la saison 2024-2025, trois cas disciplinaires ont été traités par le 

CCR. 

• Le premier concerne un abandon en cours de championnat par un joueur. 

Après investigation, il s’est avéré que ce retrait était dû à des raisons de 

santé. Toutefois, le manque de communication claire de sa part pendant la 

compétition a posé problème. En conséquence, un avertissement lui a été 

adressé pour manque de clarté dans ses explications, tout en tenant 

compte de la situation personnelle. 

• Le deuxième cas fait suite à une prise de bec pendant un championnat. Les 

deux joueurs ont reçu un avertissement. 

• Le troisième cas concerne une absence injustifiée lors du championnat 

Interclub. Le joueur impliqué étant récidiviste, le CCR a décidé de prononcer 

une interdiction de participation aux tournois et compétitions libres, 

• Ces décisions illustrent la vigilance du comité quant au respect des 

engagements et du règlement, tout en faisant preuve de discernement selon 

les situations. Il est essentiel que chaque joueur contribue au bon déroulement 

des compétitions par une attitude responsable. 



 

3. Finances 

Le ccr retarde la présentation financière des compétitions pour la présenter en 

même temps que la présentation des finances. 

 

4. tableau d’honneur 

Les résultats complets de la saison 2024-2025 sont disponibles en annexe sous 

forme de tableau. Vous y retrouverez les classements, les qualifiés, ainsi que les 

performances individuelles et collectives dans les différentes compétitions 

organisées tout au long de la saison. 

Nous pouvons souligner la très belle deuxième place en libre duo de CLAUDE 

LEFEBVRE et MANUEL MEDINA. Et la cinquième place de MANUEL MEDINA en 

première série. 

ANNEXE 3 TABLEAU D’HONNEUR.XLS 

 

5. Conclusion 

La saison 2024-2025 a été marquée par une participation en hausse, un 

engagement fort des joueurs, et des compétitions rythmées et qualitatives. 

Malgré quelques ajustements à prévoir, notamment sur le plan financier, l’ensemble 

du bilan reste positif et encourageant. 

Le comité tient à remercier l’ensemble des joueurs, bénévoles, arbitres et 

organisateurs pour leur implication et leur passion. Ensemble, poursuivons cet élan 

pour faire vivre notre discipline et partager de beaux moments de tarot. 

Rendez-vous la saison prochaine ! 

• Vote du bureau 
Le secrétaire fait remarquer qu’il y a six candidats pour six places. Il propose de 

déclarer élus les six candidats et de procéder à un tirage au sort au moment de 

designer les membres sortants les saisons prochaines. Cette solution est acceptée 

a l’unanimité 

• Rapport financier 
Le rapport financier est ensuite présenté par la trésorière. 



Vous avez le compte de résultats en annexe 4 et le bilan en annexe cinq. La saison 

se solde par un léger bénéfice qui se transformera en léger déficit lorsque tous les 

frais liés a l’assemblée générale et a la coupe de Champagne-Ardenne seront 

comptabilisés. Les sommes figurant au bilan se monte à environ 5800 euros mais 

dépenses liées à cette saison et qui seront effectués la saison prochaine se monte a 

un peu plus de 1800 euros. 

Le ccr présente alors les dépenses liées aux compétitions. 

3. Finances 

Sur le plan financier, le bilan de la saison 2024-2025 présente un déséquilibre, 

malgré une hausse encourageante de la participation aux championnats. Cette 

situation s’explique en grande partie par une augmentation du nombre de joueurs 

qualifiés aux championnats de France, ce qui a entraîné des défraiements 

supplémentaires. 

En prévision de la saison prochaine, si cette tendance à la hausse des qualifications 

se confirme, il sera nécessaire de réfléchir à des solutions pour rééquilibrer les 

comptes. Deux pistes peuvent être envisagées : réduire le nombre de 

défraiements (qui ont un coût pour le comité) et/ou augmenter le nombre de 

participants afin de renforcer les recettes, ou augmenter le prix des compétitions. 

Une attention particulière sera portée à cet équilibre financier, afin de garantir la 

pérennité de nos actions tout en maintenant la qualité de nos compétitions. 

ANNEXE 2 DEFRAIEMENT.XLS 

Une discussion est engagée sur les risques que pourraient amener un déficit trop 

important sur les finances du comité. 

• Questions diverses 
Une discussion est engagée sur la répartition des championnats et notamment des 

championnats en donnes libres à la demande du club de BAR sur SEINE. Le 

président fait remarquer que les championnats sont attribués en fonction de la 

participation des joueurs et en favorisant le centre du comité pour éviter les 

déplacements importants. La situation n’est pas figée dans le temps et pourra être 

rediscutée lors de l’élaboration du calendrier l’an prochain. Le ccr fait alors 

remarquer que si l’on tient compte de tous las championnats et de la coupe de 

Champagne-Ardenne le seul club défavorisé en 2024-2025 est celui de Charleville-

Mézières. 

Le CCR déclare ensuite que le calendrier de la saison prochaine a été élaboré 

courant mars-avril. Devant la situation dans certains clubs et la création probable 

d’un nouveau club, une nouvelle réunion de la commission de compétition aurait lieu 



début septembre et que certaines dates ou certains lieux pourraient être modifiés à 

ce moment-là.  

Un vin d’honneur est servi pendant que le bureau se réunit. 

 

REUNION DU BUREAU DU 14/06/2025 

Présents 

DUCHENE Pascal, BROCARD Gilles, MATHIEU Pascal, LENOIR Max, 

MENNETRIER Thierry, FRICOTTEAUX Daniel et VITRY Dominique. 

Est élu président     BROCARD Gilles 

Est élu vice-président    MATHIEU Pascal 

Est élu ccr et secrétaire    DUCHENE Pascal   

Est élu ccr adjoint et secrétaire adjoint MATHIEU Pascal 

Est élue trésorièr      VITRY Dominique 

Est élu trésorier adjoint     LENOIR Max 

Sont élus à la chambre de discipline : MARCHAND Sébastien président, 

GRUMIER Claudie et FRICOTTEAUX Daniel membres titulaires, MENNETRIER 

Thierry et VITRY Dominique membres suppléants. 

La commission compétition régionale est composée de cinq membres 

représentant chacun un club. Sont membre d’office de cette commission le 

président du comité et le président de la ccr. Le bureau désigne MENNETRIER 

Thierry MATHIEU Pascal et SOTTY Stéphane pour être membre de cette 

commission. 


